

Anhang 1

Die Fairplay-Gebote im TVBB

1. Ich kenne die ITF-Tennisregeln und halte mich daran.
2. Ich verhalte mich nach dem im Tennis gültigen Verhaltenskodex.
3. Ich kenne die Regeln des "Spielens ohne Schiedsrichter" und wende diese an.
4. Ich begegne meinem Gegner, Offiziellen, Trainern und Zuschauern mit größtmöglichem Respekt. Ich behandle alle, wie ich selbst behandelt werden möchte. Dies gilt genauso vor und nach dem Spiel. Dazu gehören auch Äußerungen auf Social Media Kanälen.
5. Ich feuere mich nicht unverhältnismäßig an oder provoziere meinen Gegner (z.B. durch triumphierende Gesten oder lautem Anfeuern nach leichten Fehlern des Gegners).
6. Landet ein Ball neben der Linie, so rufe ich unmittelbar, nachdem der Ball aufgesprungen ist, so laut aus, dass der Gegner es hören kann. Insbesondere entscheide ich jedoch immer ehrlich und im Zweifelsfall zugunsten meines Gegners. Bei allen Streitfragen immer daran denken: Auch der Gegner könnte Recht haben.
7. Als Aufschläger sage ich vor jedem ersten Aufschlag den Punktestand deutlich hörbar für meinen Gegner an. Beim Seitenwechsel stellen wir den Spielstand an den Scoreboards - falls vorhanden - ein.
8. Eltern, Coaches und Betreuer: Wir sprechen nicht mit den Kindern während des Matches, weder coachend, noch in anderer Form. Die Kinder spielen alleine. Spielstands- oder Balldiskussionen klären die Spieler alleine bzw. mit den Offiziellen. Unverhältnismäßiges Anfeuern der Kinder - so zum Beispiel bei leichten Fehlern des Gegners - unterlassen wir. Wir sind uns unserer Vorbildfunktion gegenüber den Kindern bewusst.

Bei Mannschaftsspielen der Altersklassen U12 und jünger kann bei Notwendigkeit im Vorfeld den jeweiligen Betreuern die Funktion des Zählens auf dem Platz übertragen werden (je Platz ein Betreuer).

9. Ich sollte nach der Teilnahme an Turnieren den digital durch den TVBB zur Verfügung gestellten Bewertungsbogen nach bestem Wissen und Gewissen ausfüllen.

Diese Gebote werden ab der Sommersaison 2025 durch die jeweiligen Gremien angewendet. Sie gelten für alle Turniere im Bereich des TVBB, wobei das Jahr 2025 als Einführungsjahr gesehen wird, nach dem die Standards an die Erfahrungen des Jahres dynamisch angepasst werden können.